

## Das gibt es nicht überall

In der hauseigenen Sauna gehen die Kinder regelmäßig schwitzen und stärken somit ihr Immunsystem. Nach dem Saunieren entspannen die Kinder im Ruheraum.

Das Miteinander der verschiedenen Generationen ist uns sehr wichtig. In diesem Zusammenhang besuchen wir mit den Kindern regelmäßig ambulante und stationäre Senioreneinrichtungen und verbringen gemeinsam Zeit mit den älteren Menschen.

## Eltern bestimmen mit

Bei all unserem Tun verstehen wir uns als Partner der Eltern und arbeiten familienbegleitend. Wir legen großen Wert auf eine respektvolle und wertschätzende Zusammenarbeit mit allen Eltern. Wir gestalten viele gemeinsame Erlebnisse mit den Eltern bzw. den Familien.

Es gibt einen sehr engagierten Elternrat, regelmäßige Elternabende, Eltern-Cafés und individuelle Entwicklungsgespräche.



**Gabi Bluhm, Erzieherin:**

*Jeder Tag im Kinderhaus ist ein spannendes*

*Abenteuer mit unzähligen kreativen, überraschenden und zauberhaften Momenten. Ich bin dankbar, Teil dieses Abenteuers zu sein und mit in die Welt der Kinder eintauchen zu dürfen. Die familiäre Atmosphäre im Kinderhaus trägt uns durch die schönen aber auch manchmal herausfordernden Zeiten.*

## Wir freuen uns auf Sie!

Ein Anmeldeformular für unser Kinderhaus erhalten Sie direkt in der Einrichtung oder auf unserer Internetseite: [www.kinderarche-sterntaler.de](http://www.kinderarche-sterntaler.de)

## Träger

### Kinderarche Sachsen e.V.

Anerkannter Träger der freien Jugendhilfe  
Mitglied im Diakonischen Werk Sachsen

### Geschäftsstelle:

Augustusweg 62, 01445 Radebeul  
Tel. (0351) 837 23-0, Fax (0351) 837 23-71  
[info@kinderarche-sachsen.de](mailto:info@kinderarche-sachsen.de)  
[www.kinderarche-sachsen.de](http://www.kinderarche-sachsen.de)

## Weitere Angebote des Trägers

### Landkreis Zwickau

- Kindertagesstätte »Kinderoase« Crimmitschau
- Kinder- und Jugendheim Crimmitschau
- Mutter-Kind-Haus Leubnitz
- Wohnbereich Lichtenstein

Ausführliche Beschreibungen und Konzeptionen zu diesen und allen weiteren Angeboten erhalten Sie auf Anfrage in unserer Geschäftsstelle in Radebeul, Tel. (0351) 837 23-0.

Sie finden alle Angebote auch im Internet unter [www.kinderarche-sachsen.de](http://www.kinderarche-sachsen.de)

Stand: Februar 2023

**Für Spenden und Unterstützung sind wir Ihnen jederzeit sehr dankbar!**

### Kinderarche Sachsen e.V.

Kennwort:

**Kinderhaus Sterntaler**

IBAN: DE74 8502 0500  
0003 6179 01

BIC: BFSWDE33DRE  
bei der Bank für  
Sozialwirtschaft



Lindenstraße 8 · 08451 Crimmitschau  
Tel. (037 62) 2187

Einrichtungsleiterin: Katrin Leschak  
[k.leschak@kinderarche-sachsen.de](mailto:k.leschak@kinderarche-sachsen.de)

Im Verbund der  
**Diakonie** 



## Das sind wir

Unser Kinderhaus »Sterntaler« liegt in der Nähe des Stadtzentrums von Crammichau und ist in einer ehemaligen Fabrikantenvilla untergebracht. Hier finden die Kinder ein vertrautes und gleichzeitig anregendes Umfeld. Die Innen- und Außenräume sind als Bildungsräume für Kinder konzipiert und laden zum Spielen, Forschen, Entdecken und Bewegen ein. Wir teilen uns das Haus mit der Sternwarte.

## Das Kinderhaus . . .

hat Montag bis Freitag von 6 bis 17 Uhr geöffnet



betreut 62 Kinder im Alter von ein bis sechs Jahren, darunter auch Kinder mit Teilhabeeinschränkungen (Integration)



beschäftigt pädagogische Fachkräfte mit staatlicher Anerkennung und ggf. Hochschulausbildung, u.a. eine mit heilpädagogischer Zusatzqualifizierung, eine Elternbegleiterin, eine Motopädin und eine Facherzieherin für ästhetische Bildung



verfügt über ein großes Außengelände für Spiel und Bewegung, aber auch für Ruhe und Erholung

## So arbeiten wir

Kinderhaus »Sterntaler« – unser Name ist für uns Programm: Wir verstehen uns als Ort, an welchem die Kinder Sicherheit erfahren und Geborgenheit genießen.

In einer besonders familiären und wertschätzenden Atmosphäre begleiten wir die Kinder darin, Respekt, Mitgefühl, Toleranz und Verantwortung im Miteinander zu leben. Dafür fallen bei uns zwar nicht die Sterne vom Himmel, aber wir rücken den Gestirnen etwas näher. Dank der Kooperation mit der Sternwarte im Haus erleben die Kinder die Schönheit des Universums, staunen und freuen sich über die Schätze der Schöpfung.

Wir wollen die Kinder einladen, ermutigen und inspirieren, sich als kleine Weltentdecker auf den Weg zu machen. Wir verstehen jedes Kind als »Akteur seiner eigenen Entwicklung«. Im Sinne des humanistischen Menschenbildes gehen wir davon aus, dass jedes Kind von Beginn an über ein Potential an Fähigkeiten und Fertigkeiten verfügt, sein Leben verantwortungsvoll zu gestalten, sich weiter zu entwickeln und dazu zu lernen.

## Das ist uns wichtig

Im Mittelpunkt unserer pädagogischen Arbeit steht die Lebenswelt der Kinder. Wir orientieren uns an ihrem familiären Umfeld, ihren Themen, Kompetenzen und Bedürfnissen und begegnen diesen mit Respekt und Offenheit.

Trotz der notwendigen Tagesstruktur schenken wir dem »Hier und Jetzt« der Kinder Beachtung, um glückliche Momente in den täglichen Begegnungen erleben zu können.

Seit April 2015 dürfen wir den Titel »Bewegte Kita – Partner für Sicherheit« tragen. Seit März 2017 nehmen wir am Bundesprogramm »Sprach-Kitas: Weil Sprache der Schlüssel zur Welt ist« teil, welches durch das BMFSFJ gefördert wird.

Im September 2021 wurde uns das Gütesiegel »Buchkindergarten« für unser besonderes Engagement in der frühkindlichen Leseförderung verliehen.